

En la capital... 0'75 céntimos trimestre. Fuera de ella... 1 peseta Id. En el extranjero... 1'25 Id. Id.

Número suelto, 5 céntimos.

Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios a precios convencionales.

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

Sábado 26 de Marzo de 1910.

AÑO IV.

FRANQUEO CONCERTADO

CIRCULO TRADICIONALISTA

PLAZA DE SAN ISIDRO

SALAMANCA

No se devuelven los originales

N.º 129.

El día 19, festividad del Patriarca San José, celebró sus días Su Santidad el Papa Pío X, que tan sablamente gobierna la Iglesia de Cristo.

Por el alma de D. Ramón Nocedal

El día 1.º del próximo mes de Abril, a las siete y media de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Sebastián, una Misa rezada que dirá el Muy Ilustre Sr. D. Toribio Martín, Dean de la Catedral.

Los amigos y admiradores del gran tribuno, del insigne diputado católico, martillo de la herejía liberal en todos sus matices, comulgarán en esa Misa. Se invita a los católicos todos y de modo especial a los socios del Círculo Tradicionalista.

LAS CAMPANAS

SABADO DE GLORIA

¡Qué hermosamente suenan en los oídos del hombre de fe las campanas del Sábado de Gloria!

¡Evocan con su argentino tintino tantas ideas!

Flotan por las naves de la Iglesia nubes de incienso, dejan oír sus sonos cien campanillas agitadas por manos de niños, y el alma como que se baña en oleadas de ternura.

¡Qué hermosamente suenan en los oídos del cristiano las campanas del Sábado de Gloria!

Yo siento el Sábado de Gloria las alegrías de mis primeros años.

De aquellos años, de color de rosa, en que todos los cielos son azules y sin nubes, y no se teme a los vientos ni a los huracanes desatados.

Años benditos de inocencia y de dicha, años de ventura sembrados de ensueños de felicidad y de calma.

Siempre el despertar de la naturaleza en este día parece más alegre y más riante.

Los aromas de las flores que hoy se abren son más gratos, la luz del sol más viva y pura.

Cristo sube a los cielos, y al sellar con su Resurrección gloriosa las grandezas del Calvario, presta algo de su gloria a todos los seres.

Por eso han sido siempre para mí tan bellas las notas argentinas de las campanas del día de Gloria.

Y no proclaman hoy todas las cosas la gloria de Cristo triunfador?

¿No llega a todos los corazones el sentimiento cristiano?

Fausto, el viejo Fausto, que aun no ha conseguido remozarse, ni ha llegado a ver a la inocente Margarita, el escéptico Fausto se conmueve y va-

cila en su descreimiento, al escuchar desde el fondo de su gabinete el repiqueteo lleno de alborozo de las campanas de Gloria.

Y al alma pagana de Goethe llegan los efluvios del Cristianismo, del Cristianismo que conmemora la triunfante Resurrección.

¡Día de Gloria! ¡Día bendito! ¡Día de alborozo para los cristianos y para el mundo entero!

¡Qué bien suena en el alma la música de tus campanas!

CRONICA SEMANAL

Hay gentes optimistas, que todo lo ven de color de rosa, para quienes la vida que vivimos es la mejor de los mundos posibles.

Para estos señores, Canalejas es un buen Pepe, que no hace sulfurarse a las izquierdas y que dará gusto y contentamiento a las derechas. Veán ustedes sino, dicen, lo que ha contestado al Obispo de Cádiz: que no tema nada, que la Religión no está en peligro.

Estos infelices señores no sé si se acordarán de aquello que cantan las niñas y los niños pequeños en el corro:

Palabras de los hombres Todas son falas.

Donde dice hombres léase ministros y está todo arreglado. No nos fíemos de las palabras de Canalejas.

Fiémonos de sus obras. También hay el dicho vulgar de

Obras son amores Y no buenas razones

Y a las obras de D. José debemos atenernos, no a sus palabras. Haciendo antes constar que todavía no puede meterse en harina. Hasta que no tenga Cortes suyas, necesita andar en contemplaciones con todo el mundo, y saludar a diestra y siniestra, y hasta tener preparados unos caramelitos para el que se lo acerque.

Pues a pesar de esas contemplaciones y amabilidades, en poco tiempo ha hecho Canalejas que respiremos un ambiente distinto del de antes.

Ya lo hemos dicho desde estas columnas. Antes había un poco de pudor en los ministros, guardadores fieles de una Constitución donde se dice que la religión del Estado es la Católica.

Pero ahora se ataca descaradamente y a todas horas al Catolicismo, al Papa, a los Obispos, a los frailes y a los curas, en periódicos, en mítines, en ayuntamientos, y en las calles y en las plazas, y... como si no. Alcaldes, gobernadores y ministros, tan contentos y tan satisfechos, sin meterse con nadie.

¿A ellos qué les importa?

Y estas no son meras declaraciones, no. Estos son hechos. Asusta ver la procacidad y desvergüenza con que se ataca en los periódicos lo más santo y venerable, en el orden religioso, en el moral y en el social. Hasta ha habido un periódico que ha abierto una sección dedicada a tratar de un delito castigado en el Código.

Lerroux el otro día despotricó en todos los sentidos y volvió a su antiguo sistema de predicar doctrinas que enardecen a

las masas inconscientes para llevarlas al pillaje, al asesinato y al saqueo.

Se consiente ya con la mayor impudencia que los concejales radicales de algunos Ayuntamientos se impongan, para echar abajo costumbres tradicionales de la España cristiana en los días solemnes de la Semana Mayor.

Y así sucesivamente.

Es decir, que nos van arrebatando poco a poco el terreno. Primero se toleraban las predicaciones antirreligiosas; ahora ya se les ha concedido la beligerancia; dentro de poco seremos nosotros los tolerados; y acabaremos por ser perseguidos, como en Francia, a sangre y fuego.

Porque aun cuando vinieran después los conservadores, respetarían—¿cómo no?—los hechos consumados, y santas pascuas.

Y luego nos dirán algunos que no hagamos la más cruda guerra a estos gobiernos liberales que tan hipócritamente nos van llevando a la perdición!

No por su anticlericalismo declarado, que con él y con todo, D.ª Victoria regaló a D. Pepe el día de su santo un par de gemelitos, sino por la natural desunión y falta de concordia entre los primates de su partido, anda Canalejas sudando la gota gorda y cogiendo el cielo con las manos.

No le salen las combinaciones, ni sabe como arreglárselas para contentar a todos y sacar la mayoría, no liberal sino personal, que necesita.

Hasta se habló de crisis, cosa que al Sr. Conde de Romanones le pareció muy mal.

Lo cierto es que Canalejas llevó a Palacio para la firma los nombramientos de unos cuantos gobernadores canalejistas que sustituyesen a otros tantos morristas, y D. Alfonso no firmó.

Pues si no firmó esos nombramientos ¿cómo ha de dar a don José el decreto de disolución?

Sin gobernadores propios, de casa y boca como quien dice, no puede Canalejas armar el tinglado de la sinceridad electoral.

¿Quién sabe lo que aun puede suceder?

En Barcelona ha muerto el Ilmo. Sr. D. Ricardo Cortés, Obispo auxiliar de Barcelona, donde era muy querido y respetado por los buenos.

En Santiago ha muerto don Santiago López Ferreiro, varón insigne, de talento privilegiado, escritor clarísimo y de un carácter todo bondad. Y estos elogios no son hiperbólicos: hasta los periódicos anticlericales no han podido menos de rendir su homenaje a este sabio y virtuoso sacerdote, autor de obras muy bien escritas y de una modestia solo comparable a su talento. Era canónigo de la Catedral de Compostela.

También ha muerto, en Sevilla, el veterano general carlista, D. Juan María Maestre y Lobo; Descansen en paz.

Dos novedades literarias.

Ha aparecido en los escaparates de las librerías, la novela del

insigne jesuita, P. Luis Coloma, titulada Boy. Es posible que esta obra suscite comentarios y críticas como las que suscitó en otro tiempo la famosa novela Pequeñeces.

Y en el teatro de la Comedia Valle Inclán, el orfice de la lengua castellana en nuestros días, ha obtenido un triunfo con su Cuento de Abril, obra de poesía delicada y hermosísima.

En Francia, que con los ojos vendados corre a su perdición, siguen persiguiendo a los Obispos y condenándolos; porque fieles a la doctrina de Jesús, cumplen con la sagrada misión de ir enseñando a las gentes. Los Obispos de Luçon y de Nancy ha padecido últimamente estas persecuciones. Y pensar que por la apatía de muchos, acaso nos veremos nosotros dentro de poco y si Dios no lo remedia, en el mismo estado!

Entre tanto la criminalidad aumenta de un modo grandísimo. A la vista tenemos las declaraciones de un consejero municipal de París, en las que aparece que de 171 muertes que se hicieron en 1890, subieron a 618 en 1905, y se han doblado en 1908. Eso es ahora, casi en los comienzos ¡qué será cuando rijan los destinos de Francia las generaciones de ateos que se están incubando!

Y en medio de todo se oyen en la Cámara de los diputados las acusaciones más tremendas, y aparecen como cuerpos llenos de gangrena la magistratura, el ejército, la administración...

En Inglaterra Mr. Asquith va teniendo sus contradicciones y no sabemos si resultará «pío, felice y triunfador».

En Roma, el gobierno ha presentado la dimisión por no creerse con votos suficientes para sacar adelante el convenio de comunicaciones marítimas.

Y en Budapest, al leerse en la Cámara la carta del emperador Francisco José, anunciando como rey de Hungría la disolución de aquella asamblea, hubo un movimiento de protesta ruidosísimo y ejecutivo, con lanzamiento de tinteros, cuadernos, plumas y otros proyectiles. Resultaron heridos el Presidente del Consejo de ministros y el Ministro de Agricultura.

LAS CONFERENCIAS

CIRCULO TRADICIONALISTA

CONFERENCIA DEL SR. MIRAL

Os decía el último día que la idea fundamental que había de servir como de trabazón y enlace a todas estas conferencias, consistía en demostrar que el Cristianismo había salvado las artes de una ruina fatal y necesaria. Agotado el ideal moral y religioso, que había dado pábulo a la inspiración de los artistas, transformadas radicalmente las instituciones políticas cuyas luchas y disensiones habían comunicado a la comedia tan robusta vida, perdida la fe en aquellas poéticas divinidades que tanta frescura y lozanía habían sabido infundir a los cantos de los rapsodas helénicos y llevado a su mayor perfección, el dominio de los elementos técnicos, no que-

daba ya a los artistas venideros otra misión que la de velar a la luz de la lámpara, contemplar las inspiradas obras de sus predecesores y esforzarse en vano por imitarlas, sin poder alcanzar nunca su perfección, porque había desaparecido del mundo la civilización que las había creado.

Era necesario, si el arte había de ser algo más que vano alarde de habilidad y destreza técnicas, que el Cristianismo renovara completamente la concepción del hombre, y rasgando el velo que ocultaba el santuario de la conciencia a las miradas de los antiguos artistas, hiciera de él un hombre, dueño de sus actos y capaz de elevarse por sí mismo y sin el concurso de ciegos e irresistibles poderes superiores, a las más altas cimas de la virtud y de hundirse en los abismos del vicio. Tan amplios y fecundos fueron los horizontes abiertos por el Cristianismo a la insaciable curiosidad de los hombres, que todavía no ha podido recorrerlos la humanidad en 20 siglos de actividad febril e incesante.

Os decía al mismo tiempo, que ante la imposibilidad de examinar todas y cada una de las manifestaciones artísticas antiguas y modernas, limitáramos nuestro examen al arte dramático, por ser éste el que con más exactitud y precisión refleja el carácter de una época, especialmente cuando la sociedad ha escalado las cumbres de la cultura y son de origen oscuro y de índole complicada los hilos que forman la trama de la vida.

Estudiamos así mismo las estrechas e íntimas relaciones que en sus orígenes habían ligado la poesía dramática con las ceremonias religiosas y la manera lenta, gradual y sucesiva como habían ido desarrollándose los distintos elementos que la constituyeron.

Por hoy dejaremos para los demás conferenciantes, mis queridos compañeros, que son oradores castizos y brillantes y se han embarcado además por los mares borrascosos y turbulentos de la política militante, la entonación tribunicia de los apóstrofes y las imprecaciones. Yo desearía que esta noche hubiérais venido aquí con unción casi religiosa, que recogierais vuestro espíritu y reconcentráis todas vuestras energías mentales, para que de algún modo, siquiera fuera vago y confuso, pudierais representaros toda la grandeza, toda la espléndida magnificencia y toda la solemne majestad con que los griegos celebraban estas representaciones teatrales y asistían a ellas.

Yo quisiera tener la palabra viva, vibrante, mágica y fascinadora de alguno de esos grandes historiadores de la humanidad que se llaman Tucídides y Salustio, Mariana, Macaulay o Menéndez y Pelayo, los cuales sienten de una manera plástica la perspectiva de la historia, y al conjuro de su voz evocan y hacen resurgir las edades pasadas, y con el colorido y entusiasmo de su palabra creadora hacen desfilar ante nuestros ojos asombrados todo el severo y solemne cortejo de la historia: los pueblos con sus reyes y emperadores, las repúblicas con sus presidentes, la Iglesia con sus pontífices, las instituciones con sus magistrados, las ciencias, las artes y las letras con sus genios.

Para esto sería necesario que olvidarais hasta el recuerdo de lo que son y de lo que significan los espectáculos teatrales de nuestros tiempos. Nosotros los convertimos con lamentable frecuencia en asambleas políticas donde se halagan groseramente los bajos instintos de la plebe, o en escuelas de corrupción y de pornografía donde se desatan todas las concupiscencias de la carne, exaltada y magnificada hasta elevarla a la categoría de una verdadera divinidad, cuyo culto se ve

a veces interrumpido por el desfreno y enardecimiento de los mismos sátires, conmovidos por todos los extremos de la lujuria, que llega hasta aquellos límites más allá de los cuales no se puede pasar, porque la naturaleza con sabia providencia abre ante nosotros un abismo que no podemos salvar ni aun en aquellas épocas en que se hallan, relajados y deshechos todos los vínculos y ataduras de la moral pública y de la moral privada.

Entre los griegos eran estas representaciones verdaderas solemnidades a las cuales concurrían las muchedumbres de todos los rincones de la Grecia y de muchas ciudades de los dos continentes, asiático y europeo, eran fiesta nacional y regocijo popular, templos del arte donde se tributaba verdadero culto a la soberanía de la belleza, única soberanía que no infunde recelos a ninguna otra soberanía, y escuela de religión y de moralidad donde se depuraban los instintos bastardos del corazón humano y se enaltecían y fomentaban los sentimientos religiosos de los ciudadanos.

Grandeza y supremacía de Atenas

Fue Atenas el más admirable pueblo de los antiguos, a pesar de los vicios que corroían las entrañas de aquella sociedad, porque eran consecuencia natural y legítima de los errores capitales sobre los cuales descansaban todas las instituciones del paganismo. Distinguióse los atenienses por su decisión y voluntad, resuelta y enérgica para llevar a cabo sin rodeos ni vacilaciones las más audaces empresas, y por su talento claro, razonador y persuasivo para defender e imponer en el terreno internacional aquellas soluciones más favorables a los nobles y desinteresados fines de su política.

Tres fueron las ideas madres y generadoras de aquel poderío que hizo de Atenas la metrópoli intelectual del mundo antiguo: la expulsión de los persas que, como una nube de langosta, habían invadido el sagrado territorio del Atica; la difusión de la cultura, para hacer de los atenienses un pueblo digno de gobernar a sí mismo y de servir de modelo a los demás, y el afán nobilísimo y generoso de convertir a Atenas en la maestra y educadora de todas las ciudades griegas. La bravura y el arrojo con que pelearon en Maratón, Salamina y Platea; la noble y elevada conducta de Milcíades, Aristides, Temístocles, Cimón y Pericles, purificaron y sublimaron el patriotismo hasta el extremo de que todo ciudadano ateniense se creía obligado a derramar su sangre en defensa de la patria, y las cicatrices de las heridas recibidas en los campos de batalla eran el más legítimo motivo de orgullo y sirvieron no pocas veces para ablandar la dureza de los tribunales de justicia. Esquilo, el viejo y entusiasta patriota, menospreció los ruidosos triunfos alcanzados en su larga carrera poética y mandó que en la lámpara funeraria que había de cubrir su sepultura se hiciera constar únicamente la parte directa que había tomado en la batalla de Maratón.

El prestigio de Cimón, que dedicó sus poderosas energías a conseguir y afianzar la independencia de la Grecia, ganó para Atenas la gratitud y simpatía de todos los Estados que formaron la llamada Liga Jónica, con lo cual se acrecentó extraordinariamente su poderío militar, y Pericles aseguró su hegemonía naval y económica aumentando considerablemente sus fuerzas navales y trasladando a Atenas el tesoro de la Liga que, hasta entonces, había estado en Delos.

Este ilustre y sincero amigo del pueblo dedicó cuantiosas sumas al embellecimiento y ornato de Atenas, terminó las famosas murallas que unían a la ciudad con el Pireo,

se sembró de edificios monumentales toda la ciudad, reconstruyó el Partenón con sus inmensas riquezas artísticas y encontró en Fetinos y Fidias, en Praxiteles, Scopas y Lisipo los más fieles y hábiles ejecutores de sus sueños de engrandecimiento de Atenas.

Al mismo tiempo la cultura popular adquiría tan alto nivel, que Sócrates podía dialogar en presencia del pueblo acerca de los más graves problemas de la filosofía, y se llevaban a la escena las enconadas luchas de las escuelas y de los partidos políticos.

Los genios.

Después de algunas consideraciones acerca de la forma, distribución y capacidad de los teatros en Grecia, del carácter y significación de los personajes y actores, de la misión que debían cumplir las masas corales y del fervor con que aquellas muchedumbres acudían a los espectáculos teatrales, justificó el señor Miral la elección de la tragedia *Antígona* y fijó el lugar que correspondía a Sófoles entre los genios del arte, de quienes dijo que eran como piedras miliarias que nos indicaban el camino seguido por la humanidad en su afán insaciable de abreviar sus ansias de felicidad en las fuentes vivas de la hermosura y de la sabiduría.

Es admirable, por demás, decía el conferenciante, el espectáculo que nos ofrecen estos colosos del pensamiento humano, irguiendo la cabeza y dirigiendo la mirada penetrante en torno suyo para descubrirnos la clave de todos los enigmas. La primera característica de los genios es una intensa, delicada y vastísima sensibilidad, que les convierte como en recipientes inmensos, capaces de contener todas las ansiedades, todos los anhelos y todos los dolores humanos. Si no pareciera una profanación poner en mis labios el nombre sagrado de nuestro Redentor, me atrevería a decir que la inefable concepción cristiana del Dios humanado, cuya hermosura se levanta radiante de luz y de esplendor sobre toda otra hermosura divina y humana, porque es una maravillosa conjunción de ambas hermosuras, fué necesaria para la redención del hombre, porque de otra suerte hubiera sido imposible que Dios hubiera sentido toda la pesadumbre, la inmensa pesadumbre de las tribulaciones humanas, cuyo término no alcanzaba a vislumbrar, ni en lontananza siquiera, aquel Lucrecio, el dolorido y ensangrentado cantor de todas las miserias de los hombres.

Esta sensibilidad exquisita y refinada es como un acicate poderoso que, clavado en su corazón, despierta y estimula todas las energías del entendimiento, el cual desde este momento, se consagra con solicitud extraordinaria a mitigar los sufrimientos humanos, llevando un rayo de luz a la inteligencia entenebrecida de los hombres o derramando unas gotas de bálsamo en el corazón desgarrado de la humanidad doliente. Son esos hombres privilegiados los verdaderos ciclopes de la humanidad: armados de todas las armas que les proporcionan su corazón volcánico y su entendimiento robusto y poderoso, se colocan al pie de una roca diamantina en cuyas duras e impenetrables entrañas yacen ocultos todos los secretos y arcanos del Universo, que, como los enigmas de la esfinge, atraen al espíritu humano con un impulso irresistible y avasallador.

Este espectáculo en que nuestros hermanos mayores libran estas descomunales batallas en defensa de sus hermanos menores, los demás hombres, es solemne, augusto y majestuoso, como ningún otro, pero es ante todo y sobre todo un espectáculo altamente educativo y conmovedor. ¡Qué sentimientos tan tiernos y delicados brotan de nuestro corazón! ¡qué ambiente de tolerancia, de simpatía, de admiración y de cariño se extiende al rededor de nosotros cuando vemos a uno de esos titanes, nobles, sinceros y honrados, que tienen siempre sus entrañas palpitantes a disposición de todos los augures que quieren examinarlas, que nos abren de par en par las puertas de su pecho, para que veamos la alteza de sus miras y el noble objetivo de sus afanes! ¡Ah! entonces, cualesquiera que sean sus ideas y por mucho que discrepen de las nuestras, aun en cuestiones de tanta transcendencia como son las cuestiones religiosas, ¡con qué placer y regocijo inclinamos nuestra cabeza para rendir el vasallaje de

bido a la superioridad de su naturaleza privilegiada y con qué delicados afectos estampamos sobre su frente, serena y luminosa, el ósculo de paz amoroso y conciliador!

En cambio, merece nuestro desprecio más soberano el hombre farsante, de entendimiento ruín y enteco y de corazón más frío que la escarcha, que engalanándose con todos los atavíos del hombre superior, la piel del león nemeo al hombre y la maza de Hércules en la mano, coloca en su rostro inexpressivo la máscara caricaturesca del genio y dando voces desacompañadas y haciendo muecas y ademanes descompuestos, simula y finge las batallas del genio, sin más objeto que llamar la atención y atraer las miradas de los imbéciles e ignorantes que forman su capilla de admiradores. Respeto, tolerancia, consideración y cariño, para los hombres honrados y sinceros, aunque caminen de espaldas a nosotros y se empeñen en contemplar los rayos de la luz solar durante las tinieblas de la noche, ¡sí! para los viciosos y aprovechados, para los cómicos y farsantes, ¡no!

A continuación expuso el Sr. Miral la significación que en la historia de la literatura dramática tienen algunos de los libros de la Sagrada Escritura, analizó el libro de Job, verdadero drama universal, é hizo un paralelo entre Esquilo y Sófoles, terminando con la exposición de *Antígona*, tragedia de este último autor. Se lamentó de la falta de tiempo para comentar con la amplitud necesaria el problema planteado por Sófoles acerca de los límites que en el santuario del hogar debe imponerse y respetar todo legislador, y después de dar gracias al señor Obispo, reverendo P. Valdés, que había presidido la conferencia, terminó con estas ó parecidas palabras.

Final

Yo quisiera tener toda la amplitud de entendimiento y toda la delicadeza de corazón que serían necesarias para recoger una a una todas las vibraciones que salen del corazón ardiente, entusiasta y generoso de esta juventud tradicionalista, para formar con ella un ramillete donde no hubiera más que flores y aromas, sin espinas de ninguna clase, y traerlo aquí para depositarlo a los pies de Su Señoría Ilustrísima, seguro de que así interpretaba los sentimientos unánimes de esta brava y animosa juventud, que ha hecho el verdadero milagro de encender un poco de pasión y fuego en este ambiente frío y severo que respiramos en Salamanca, la ciudad de brillante historia, que un día amamantó a sus pechos las más robustas y vigorosas instituciones de nuestra patria, dándonos cerebro y consejo para dirigir y gobernar y corazón para llevar a cabo las más audaces y legendarias empresas.

Nosotros, no lo dudéis, Ilustrísimo Señor, no seremos de aquellos que deshilan las alfombras en los palacios de los poderosos, yendo allí en demanda de protección y amparo; seremos de aquellos otros que, a *bruma ad brumam*, como decía el poeta latino, es decir, de revolución a revolución, mientras la fiera revolucionaria está sufriendo los horrores de la digestión ó afilando las uñas para lanzarse de nuevo sobre sus víctimas indefensas, en los intervalos de paz, viviremos alejados de las delicias de Cápua, seremos perseguidos, a veces con verdadera saña, y seremos llamados cornejas de mal augurio que no lanzamos al aire nuestros lúgubres y siniestros graznidos, sino después de haber empapado nuestras gargantas en el zumo que resuda la podredumbre de los sepulcros, ¡como si pudiera sentir la felicidad de la cuna el que no ha sentido la santa y purificador tristeza que se respira al borde de la sepultura!

Pero no importa, sabemos muy bien que no siempre son limpias y derechas las veredas que conducen al templo de la paz; es esta diosa en nuestra teogonía una de las divinidades menores y, gracias a Dios comprendemos perfectamente que hay otras deidades superiores a las cuales debemos sacrificar, siempre que las circunstancias lo demanden, la tranquilidad de nuestras digestiones, los encantos de nuestro hogar, la sustancia de nuestra hacienda, la sangre de nuestras venas y todas las delicias y ventajitas de la paz.

Quién sabe si será su S. I. uno de los llamados a declarar la hora en que sea necesario apelar a esos sa-

crificios; y cuando llegue ese momento crítico, cuando los centinelas de la fe necesiten el apoyo incondicional y decidido de los soldados de Cristo y se dispongan a evitar la mutilación y el desgarramiento de nuestro espíritu nacional, porque al arrancarnos el sentimiento religioso arrancarían de nuestra alma la mitad de lo que fuimos y la mitad de lo que somos, entonces ya veremos si figuran en la vanguardia los que gozaron las placenteras delicias de Cápua ó los que sentimos nuestros rostros azotados por el viento y por la escarcha durante la travesía larga, difícil y penosísima de los Alpes y delos Pirineos.

LA BENDICIÓN DE LA BANDERA

Círculo Tradicionalista

Mañana domingo, á las nueve de la mañana, en la parroquia de San Sebastián se dirá una misa á la cual han de asistir los socios del Círculo.

A continuación, el Dr. D. Juan Méndez, Capellán de las Esclavas, bendecirá la bandera del Círculo, apadrinada por las bellas señoritas Mercedes Húmara y Dolores Lamamié de Clairac, y por los señores don Domingo Miral y D. Rafael Húmara.

Por la tarde, á las siete, habrá una velada recreativa, cuyo Programa acompaña á las invitaciones.

Rogamos á todas aquellas personas que deseen suscribirse á este periódico, que nos remitan, después de haberlo llenado, el boletín de suscripción que va en la tercera plana.

El mitin de Medina

He aquí la alocución del jefe regional Sr. Muñiz:

«A los Católicos tradicionalistas de la provincia.

Correligionarios: El amor á la Causa y la lealtad al Caudillo, nos obligan a dar una prueba de disciplina, y de subordinados.

La Juventud Jaimista medinense, de acuerdo con nuestro jefe regional, ha organizado un mitin grandioso regional, de propaganda tradicionalista y contra las escuelas laicas, cuyo acto se realizará en dicha histórica villa el día 28 de los corrientes.

Los trenes ordinarios y especiales de la parte de Burgos, León Santander, Segovia, Avila, Salamanca y Zamora, llegarán próximamente á Medina á las once de la mañana, y en las inmediaciones de la estación se organizará la manifestación y se dirigirá á la Colegiata, en cuyo templo se celebrará una Misa rezada y se bendecirán las banderas; acto seguido será el banquete y á las tres el mitin; en este tomarán parte Diputados y oradores de nuestra Comunidad.

Rogamos á todos los leales de la provincia que procuren asistir á dichos actos, para manifestar á España entera, que estamos ansiosos de regeneración verdad en el orden religioso, político, social y económico; y para decir á los Gobiernos de la Nación, que no queremos escuelas sin Dios, que queremos la España Católica tradicional con su monarquía cristiana.

Tradicionalistas de la provincia, á Medina.»

Cada día son más satisfactorias las noticias que tenemos del entusiasmo de todos los tradicionalistas de esta región.

El mitin va á ser de los que hacen época, y el banquete de muchos cientos de comensales.

La hora de salida de nuestro tren será la de las 8.40 de la mañana, para llegar á Medina á las 11.18. A la vuelta saldrá el tren de Medina á las 6.25 de la tarde.

Las personas inscriptas, podrán canjear sus tarjetas de inscripción por los billetes, en el local del Círculo el domingo. Y todos los expedicionarios deben estar en la estación á las ocho, especialmente los que no hayan canjeado las tarjetas por los billetes.

DE OJEO

El Domingo de Ramos hizo su entrada triunfal en Alba de Tormes el candidato indiscutible—ya veremos si se lo dicen de misas—Sr. Pérez Oliva.

No se atrevió sin duda á ir solo, no tiene la corte de amigos que en otro tiempo tenía, y se asió á los faldones de la levita del Sr. Gobernador.

¡Pobre Sr. Pérez! Presenciamos por casualidad el día de San José su llegada á esta población, No le esperaba nadie.

Anduvo mustio y cariacontecido por esas calles y plazas, sin compañía apenas.

Y luego, para entrar en Alba, tuvo que pedir el auxilio del Gobernador.

Solo le faltaba la pareja de la guardia civil.

En Alba hubo la correspondiente visita á Santa Teresa.

Donde el Sr. Cembrano estampó un pensamiento, en el álbum de los Carmelitas, digno de un gobernador cristiano. Los periódicos lo publican para tocar el bombo en obsequio al Sr. Gobernador.

De Pérez Oliva no dicen que estampara nada. No se atrevió á poner su mano pecadora en el álbum, ó la puso y no se atreven los periodistas á decir lo que el buen hombre escribió?

Luégo hubo sesión del Ayuntamiento.

Con su correspondiente entusiasmo oficial por el futuro candidato.

Allí habló el Gobernador como el clerical más clerical de todos los clericales.

Allí le prestaron pleito homenaje y se lo prestaron, á Oliva, en público, unos cuantos señores.

Pero diz que dicen que por lo bajo le hablaron, esos mismos del homenaje, al Gobernador.

Y le dijeron que no todo el monte es orégano, y que se tocara la ropa, porque allí en Alba le hacen á Pérez Oliva lo que hizo el chico del cuento, que cuando le llamó su madre, no quería ir.

Y en Alba, Oliva no pasa.

El Gobernador dijo que quería que Santa Teresa le inspirase.

Bueno es eso. Pero que se deje él inspirar.

Porque seguramente la Santa no le inspirará que ayude, proteja, favorezca y remedie al señor Pérez Oliva.

No le inspirará que llame á capítulo á los Ayuntamientos para apretarles los tornillos, y meterlos en calzas prietas.

Eso no lo puede inspirar la Santa jamás.

Y eso que Pérez Oliva no ha llegado á donde llegó su compañero el Dr. Pulido.

Porque á Pulido, judaizante en su libro «Españoles sin patria y la raza sefardí», lo han puesto en el Índice.

En verdad que Pérez Oliva no ha publicado, que yo sepa, ninguna obra.

Y al que no publica obras, no le pueden censurar en el Índice.

El caso es que habla algún periódico de la *indiscutibilidad* del gran Pérez.

Pero ya lo hemos dicho antes; eso es miedo.

Cantan en honor á Oliva, como los chicos por las noches cuando están solos y les asalta un miedo cervical.

Por dentro es por donde anda la procesión.

Y lo que suene sonará. Que aún no está dicha la última palabra.

Con mucho gusto damos á conocer á nuestros lectores el siguiente artículo, que publica nuestro querido colega *La Tradición Navarra*, y hacemos nuestro cuanto en él se manifiesta.

HERMOSA UNION

«Si, hermosa y mil veces hermosa unión la que existe en toda la Península entre las dos ramas del partido tradicionalista de integristas y carlistas.

Llegan á nuestros oídos como notas de gratisimo concierto las palabras que se dicen al pueblo noble, al pueblo cuyo corazón vibra emocionado cuando se le habla de Dios, y cuyos ojos, llenos de vida y decisión, reflejan los sentimientos de su alma, de esa alma española que está latente, vigilante y aperebida á ver y oír quién es el que le dice la verdad, sin los enfemismos y laberintos, que tan incluídos es el liberalismo, espíritu engañador que todo lo trastruca y subvierte.

Llegan, si, á nuestros oídos esas voces de los hombres del Tradicionalismo español, y unas veces escuchamos la oratoria de Senante, viva y valerosa como de un hombre nacido en la región levantina, pero de un hombre que siente en católico, de un hombre que por la mañana se acerca á tomar poderío y valor alimentándose diariamente en la Mesa de los fuertes; otras veces llega á nuestros oídos la voz de Salaberry, ese diputado creyente, paladín y confesor de sus quereres á la que es el Auxilio de los cristianos; otras veces escuchamos al vehemente Bilbao, ó al integérrimo Sánchez-Marco, y últimamente llegan las auras benditas de Vergara y Azpeitia, donde el Delegado de D. Jaime, D. Tirso de Olazábal, ha pronunciado conceptos que desde luégo aplaudimos y suscribimos.

Duele mucho á los radicales y más aun á los liberales mansos y fieros esta fraternidad que reina en el campo católico, y tienen grandes deseos, de que se rompa esta unión para ver si nos herimos unos á otros; los católicos; pero desde el día feliz aquél en que ante la multitud de Tafalla se abrazaron los dos colosos del Tradicionalismo español, Mella y Nocedal la unión antiliberal existe para bien de la Religión y de España, y queremos contribuir á que cada vez más se consolide, porque así seremos el dique poderoso que se oponga á las demasías de un estado sin brújula y sin Dios, que se está dejando arrastrar por las ideas más disolventes, creyendo que ha de repetir en España los vergonzosos hechos que desde hace muchos años manchan la historia de la desventurada Francia.

Viva la unión del Tradicionalismo español.

Con ella á nadie tememos, porque es unión de hermanos, es unión de los que tienen como timbre de nobleza combatir á sangre y fuego todo lo que esté contaminado de ese error funesto que tantas lágrimas ha costado á la Iglesia y á España; el mal dicho liberalismo.

«He aquí algunos párrafos de la carta del Sr. Salaberry: «Tú, que tan bien conoces y atiendes las aspiraciones y los deseos de tus electores, no puedes ignorar que los carlistas son muy ambiciosos: aspiran nada menos que á ser los primeros en verter su sangre por Jesucristo.» «Envidiando la dicha que la Virgen te concede, uné mi aplauso á los que ellos en justicia te prodiguen.»

En Vergara.

En medio de un entusiasmo indescriptible, con una animación grandísima y contándose innumerables adhesiones, comenzó este mitin con la presentación que hizo el Sr. Irizar de los oradores, exponiendo á la vez muy brillantemente el objeto del acto que iba á realizarse.

Después del Sr. Irizar, habló el Sr. D. Tirso de Olazábal, que fué recibido con una expresiva manifestación de simpatía y manifiesta que el no tiene la elocuencia de otros oradores, porque pertenece á una generación más atrasada, y en sus tiempos no habfa mítines y estaba prohibido el pronunciar discursos en las juntas generales. Pero quiere dar á conocer la grandísima satisfacción que le causa el acto que se está celebrando.

«La población se vistió de fiesta para el mitin, que se celebró el día de San José, bajo la presidencia del Sr. Arcipreste, don Ciriacó Azcárate, quien pronunció un brillante discurso que fué aplaudidísimo, dando la bienvenida á todos los asistentes al acto y haciendo consideraciones prácticas sobre los resultados de las escuelas sin Dios.»

Se leyeron á continuación las adhesiones, que fueron muchas. Y luégo hablaron el Sr. Eguren y D. Carmelo Echegaray en castellano, y el Sr. Camarero en vascuence. Los tres oradores fueron muy aplaudidos, sobre todo en párrafos como aquel del Sr. Camarero en que manifestó que es preciso que derramemos la última gota de sangre antes

de dejar que los revolucionarios entren en los conventos.

El diputado á Cortes integrista Sr. Senante, pronunció después un discurso hermosísimo y sus palabras, que recogían los sentimientos cristianos de aquel fervoroso auditorio, produjeron un entusiasmo inmenso.

Saludó el Sr. Senante á los hidalgos hijos de Loyola, del país donde vio la luz primera el más simpático de nuestros Santos, porque es el más tradicional. Felicitó al pueblo de Azpeitia, el más creyente, que como un solo hombre había acudido al mitin, y se felicitó á sí mismo por hallarse en medio de un pueblo como el azpeitano. Cantó un himno á la lengua euskara.

Y dijo que su solo pesar era no tener á su lado al Sr. Salaberry, de quien leyó una carta muy hermosa de adhesión.

Atacó luego á las escuelas laicas, diciendo de los que reciben su enseñanza: «Quitada la ley y la autoridad, no queda más que la materia y la fuerza, y la materia y la fuerza se rebelan la una contra la otra, y hoy las masas se lanzan contra los conventos, para lanzarse mañana contra los grandes centros fabriles y los palacios de los magnates.» Hizo un brillante resumen de la historia de la Iglesia, para demostrar que no es enemiga del progreso y dedicó un recuerdo entusiasta, sincero y cordial á la inclita Compañía de Jesús.

Para terminar insistió, como otras veces en la necesidad de hacer frente á toda política impia y liberal. «Ya lo sabéis, dijo, cuando trataron los judíos de crucificar el Redentor del género humano, después de apuradas todas las otras razones, acudieron á una razón última y para ellos suprema y decisiva, y esta razón era política. Mira, le decían á Pilatos, mira que si no le condenas vendrán los romanos y nos castigarán como insubordinados porque admitimos á éste por rey; nosotros no tenemos más rey que á César.» Y por último dirigió sentidas frases á las señoras que le escuchaban. Atronadores fueron los aplausos que, terminado su discurso y en casi todos los párrafos de él, escuchó el Sr. Senante.

Hace uso de la palabra á continuación el respetable jefe regional carlista D. Tirso de Olazábal, quien pronunció breves frases de amor á Azpeitia y de alegría ante el espectáculo de unión de todos los católicos contra el liberalismo, con una elocuencia que entusiasmó al auditorio, el cual le tributó una gran ovación.

«He aquí algunos párrafos de la carta del Sr. Salaberry: «Tú, que tan bien conoces y atiendes las aspiraciones y los deseos de tus electores, no puedes ignorar que los carlistas son muy ambiciosos: aspiran nada menos que á ser los primeros en verter su sangre por Jesucristo.» «Envidiando la dicha que la Virgen te concede, uné mi aplauso á los que ellos en justicia te prodiguen.»

En Vergara.

En medio de un entusiasmo indescriptible, con una animación grandísima y contándose innumerables adhesiones, comenzó este mitin con la presentación que hizo el Sr. Irizar de los oradores, exponiendo á la vez muy brillantemente el objeto del acto que iba á realizarse.

Después del Sr. Irizar, habló el Sr. D. Tirso de Olazábal, que fué recibido con una expresiva manifestación de simpatía y manifiesta que el no tiene la elocuencia de otros oradores, porque pertenece á una generación más atrasada, y en sus tiempos no habfa mítines y estaba prohibido el pronunciar discursos en las juntas generales. Pero quiere dar á conocer la grandísima satisfacción que le causa el acto que se está celebrando.

«La población se vistió de fiesta para el mitin, que se celebró el día de San José, bajo la presidencia del Sr. Arcipreste, don Ciriacó Azcárate, quien pronunció un brillante discurso que fué aplaudidísimo, dando la bienvenida á todos los asistentes al acto y haciendo consideraciones prácticas sobre los resultados de las escuelas sin Dios.»

CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS

En Azpeitia.

«La población se vistió de fiesta para el mitin, que se celebró el día de San José, bajo la presidencia del Sr. Arcipreste, don Ciriacó Azcárate, quien pronunció un brillante discurso que fué aplaudidísimo, dando la bienvenida á todos los asistentes al acto y haciendo consideraciones prácticas sobre los resultados de las escuelas sin Dios.»

Garbanzos de siembra

Se venden superiores del país en Zamora, en el Almacén de Colonias de los Sres. PUENTE y ALONSO.

Se atribuye a la Unión Católica, dice, el lema de Dios, Patria y Rey. Pero no hay más que una cosa necesaria por hoy, que es Dios. La Patria y el Rey son servidores de Dios. Este distrito va a dar una prueba evidente de que esta intransigencia absoluta en cuanto a principios, no la hacemos extensiva a nuestros ideales políticos: el candidato que se presenta en las próximas elecciones es un caballero católico, que no está afiliado a ningún partido liberal.

Acaba con estas palabras: «Reconcentremos nuestros amores bajo la sombra del venerado árbol de Guernika, el árbol en que ponemos nuestras esperanzas, y cuyas ramas suben al cielo.» Y se despide para tomar el automóvil que le había de llevar a Azeitia, donde se celebraba el mitin que antes hemos reseñado. El público le tributó una nueva ovación.

Hablaron después en vascoencce los Sres. Pagoaga y Larreta, y el Sr. Ibarra, candidato por el distrito de Vergara, y el señor Posse y Villerga, redactor de La Gaceta del Norte, siendo todos aplaudidísimos.

Asistió todo el pueblo de Vergara, unas 9.000 personas, saliendo todos del Frontón con más entusiasmo, si cabe, que al entrar, enardecidos con la fogosidad de los oradores.

En Puentearrea.

El domingo 20 se celebró el mitin que fué presidido por el Presidente del Círculo Católico, D. Amancio Presa, asistiendo unas 10.000 personas, entre las cuales había muchas de Salvatierra, Nieves, Porriño, Tuy y otros pueblos aun más lejanos. Hubo numerosas, entusiastas y muy sentidas adhesiones.

Habló el Sr. Mosquera, los alumnos de Derecho Sres. Vázquez y Valdés, el de Medicina y querido amigo nuestro D. José Bermúdez, y el distinguido jurista y publicista Sr. Vázquez Estévez. Los discursos de los jóvenes y fogosos oradores produjeron gran entusiasmo en la concurrencia, que los aclamó.

En Cádiz.

Se prepara un gran mitin, y mientras llega el día de celebrarlo, los católicos gaditanos han ido en manifestación a saludar al Excmo. Sr. Obispo. De la Correspondencia de España tomamos los párrafos siguientes:

«En este momento se dirigen centenares de personas de todas las clases sociales, banqueros, abogados, navieros, obreros, periodistas, comerciantes, industriales y políticos de todos los matices a visitar al Prelado, como protesta contra las escuelas laicas.»

«Como los salones del palacio episcopal resultarán insuficientes para contener tan enorme gentío, el Obispo recibirá a los manifestantes en la Catedral vieja, donde les dirigirá la palabra.»

«El Obispo pronunció un brillante discurso que duró una hora, sosteniendo que las escuelas laicas van contra Dios, contra la sociedad y contra la patria, como lo prueba, según dijo, los hechos desarrollados en Barcelona durante la semana trágica.»

«Estuvo enérgico al defender los derechos de los católicos, que no provocan, pero se defienden.»

«Después el Prelado ha enviado un telegrama a Canalejas, en nombre de todos, como respetuosa, pero enérgica protesta.»

En Játiva

Presidió el mitin del domingo el Sr. Abad de la Colegiata, y asistieron más de 8.000 personas. Habló el Sr. Moltó, el obrero Alzaga y el Conde de Santa María de Pomes, pronunciando enérgicos y elocuentes discursos, muy aplaudidos.

Los republicanos intentaron dar una muestra de su amor a la libertad perturbando el acto, cosa que no consiguieron por la intervención de la guardia municipal y la enérgica actitud de los concurrentes al acto.

En Lérida

En esta capital se celebró el mitin anunciado, en el teatro de los Campos Elíseos.

Hubo, como en todos estos mitines, muchas adhesiones y un lleno completo.

Presidió el canónigo Sr. Gaya y pronunciaron entusiastas discursos, muy aplaudidos, los señores Cuda, Hernández, Gambús y otros.

En Ciudadela

Presidido por el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, se celebró el mitin en el Círculo Artístico.

Pronunciaron discursos, acogidos con mucho entusiasmo, el padre Viñas, y los señores Pareja y Anglada.

En Tortosa

Para que nuestros lectores puedan juzgar de la importancia de nuestros mitines, vean cómo hasta el Heraldo de Madrid tiene que concederles importancia. Dice así, del mitin de Tortosa:

«En el teatro del Baleario se ha celebrado el anunciado mitin organizado por los elementos católicos contra la reapertura de las escuelas laicas.»

Entre la concurrencia que llenaba por completo el local se veían muchas señoras y sacerdotes. Ocupaban el escenario la Junta organizadora.

Al empezar el acto se leyeron adhesiones del Papa, de los obispos de Tarragona, de Madrid Alcalá y Pamplona, de los Sres. Olazábal, Fábregas, Cepeda, duque de Solferino, Rabentós y Senante, concejales Regionalistas del Ayuntamiento y 247 periódicos católicos.

Hablaron los Sres. Sanz Lucio, Conforts, Guillén, Sanz, Olosa y Simó, bien en catalán, bien en castellano, atacando enérgicamente al liberalismo y a las escuelas laicas. Todos fueron muy aplaudidos.

En Tarragona

Empezó hablando el Sr. Querol, ante una concurrencia numerosísima («numerosísima concurrencia» dice el Heraldo).

Hablaron también los señores Iglesias, Parellada, Marqués de Tamarit y Salaberry. El Marqués de Tamarit dijo, que como español, como catalán y como carlista debía combatir a la escuela sin Dios. El Sr. Salaberry pronunció frases de gran valentía, entusiasmado al auditorio, que le interrumpió con frecuentes aplausos y vítores. También fueron muy aplaudidos los demás oradores.

En Tolosa

El mitin resultó imponente, por la concurrencia, que pasaba de 15.000 almas, y sobre todo por el ardiente espíritu y la fe que animaban a aquella muchedumbre.

Hizo la presentación de los oradores el Sr. Aramburu. Y luego hicieron uso de la palabra, el ex-alcalde de Elgueta Sr. Eguren y los diputados a Cortes Sres. Salaberry y Senante.

Se leyó la bendición de Su Santidad, telegramas de varios Prelados entre ellos el Cardenal Aguirre, y una hermosa carta del Sr. Obispo de Vitoria. Hubo otras muchísimas adhesiones.

Los oradores fueron extraordinariamente aplaudidos y ovacionados, sobre todo los señores Senante y Salaberry.

Movimiento

Tradicionalista

Los carlistas de toda España han celebrado con toda pompa y solemnidad honras fúnebres y veladas necrológicas por los Mártires de la Tradición Española.

El Sr. Jefe delegado de don Jaime ha recibido con este motivo el siguiente telegrama:

«Bartolomé Feliú. Madrid. Roma, 17 (13:50). Agradezco profundamente la conmovedora manifestación de funerales por mi Padre y Mártires de la Tradición. Jaime.»

El Imparcial ha publicado una entrevista de su corresponsal en Roma, con D. Jaime.

De dicha entrevista, cuya extensión no nos permite reproducirla íntegra, copiamos los dos párrafos siguientes. El primero se refiere a la evolución de las agrupaciones políticas.

«Hace tiempo que vengo observando este hecho culminante en la política española: el doble movimiento de concentración hacia la izquierda jacobina, y hacia la derecha que mantiene los principios del orden social. Los partidos medios, que han vivido de una serie de transacciones entre esos dos extremos, van desapareciendo. En las grandes ciudades apenas existen ya. Al aproximarse la batalla, las fuerzas sociales, por impulso de la lógica misma, tendrán que ir a uno de esos dos campos. La Comunión Tradicionalista es la única verdadera y radical derecha. El partido conservador, en lo que tiene de amor al antiguo orden social, no tendrá más remedio que replegarse a esa fortaleza o sucumbir. De igual manera, los elementos del partido liberal irán hacia la república. Como ésta va hacia el socialismo y el socialismo hacia la anarquía.»

El segundo a la actitud que observará D. Jaime. «Sólo puedo decirle que jamás me moveré por un interés personal, ni siquiera dinástico, pero que mis deberes para con la sociedad y con la Patria sabré cumplirlos sin vacilaciones de ningún género.»

El Siglo Futuro, que ha entrado en el 36.º año de su existencia, celebró el día de S. José, como de costumbre, la fiesta del Santo Patriarca.

A las ocho de la mañana se celebró en la iglesia de San Luis, una misa de comunión, en la cual recibieron el Pan de los Angeles muchos fieles.

A las diez y media, con la iglesia rebosante de gente, fué la misa cantada, a la que asistieron la Redacción en pleno de El Siglo Futuro, la Junta regional integrista de Toledo y la de la Asociación integrista de Madrid, numerosos socios de esta Asociación y otras muchas personas.

La Junta integrista organizadora de la Asamblea Regional, ha acordado que ésta se celebre en la ciudad de Sevilla los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Abril, en el Círculo de la Unión Tradicionalista, situado en la calle Francos, núm. 36.

Quedan convocados a ella: el Jefe del Partido y sus sustitutos; los diputados a Cortes y provinciales y los concejales integristas, ó los que lo hayan sido; los Presidentes de las Juntas provinciales y locales de la región andaluza ó sus suplentes; y los delegados de dichas Juntas; las Redacciones de los diarios integristas de Andalucía, y los directores, de los demás periódicos, y los delegados de éstos; los presidentes de Círculos, Centros y Asociaciones; y las demás personas a las que crea conveniente invitar la Junta organizadora.

Serán objeto de las deliberaciones de la Asamblea todos los asuntos que planteen los asambleístas y no sean declarados impertinentes por la Mesa.

En especial se discurrirá acerca de los puntos siguientes: 1.º Organización regional del Partido en Andalucía. 2.º Disciplina política. 3.º Juntas electorales permanentes. 4.º Necesidad de acudir a la lucha electoral y forma de cumplir tan importante deber. 5.º Obligaciones de los integristas con relación a la prensa y Círculos del Partido. 6.º Intervención de los integristas en la acción social. 7.º Medios de acción política.

La Asamblea terminará con una sesión pública.

DE CABRERIZOS

El sábado 5 del corriente, se inauguró en este pueblo una serie de conferencias debido a la iniciativa del Maestro D. Ernesto Pedraz Gorjón.

El Alcalde D. Agustín Bermejo, persona de reconocida ilustración y cultura, pronunció algunas frases encaminadas a demostrar la importancia suma de estas conversaciones familiares, y después de aconsejar la compostura y orden que en estos actos debe reinar, hizo la presentación del conferenciante.

El Sr. Pedraz Gorjón desarrolló con sencillez de palabra, propia para nuestros alcances, el tema «Educación y agentes principales que en ella intervienen».

Dentro de la más sana doctrina católica, ponderó los maravillosos efectos de la educación, que es obra de toda la vida y se propone conseguir la formación del hombre dispuesto a cumplir aquellos deberes que dicen relación a Dios, a nuestros semejantes y al hombre mismo.

Al tratar de los agentes que intervienen en la educación paró mientes en la armonía que debe reinar entre la educación que se da en la escuela y la que se debe recibir en el hogar para que no se destruyan y si marchen al unísono.

Terminó brillantemente encareciendo la necesidad de que las autoridades, que cuentan con valiosos recursos para estimular, animen a los rezagados en materia de cultura. El número público de ambos sexos, que llenaba el salón-escuela, premió con nutridos aplausos la labor de su Maestro.

Nosotros felicitamos muy de veras al Sr. Pedraz Gorjón por sus desvelos en pró de la enseñanza y hacemos votos porque no ceje en su empeño y consiga los apetecidos frutos.

NOTICIAS

Hemos recibido un atento besalamano del Sr. Jefe de Fomento y Presidente del Consejo provincial de Agricultura de Salamanca, D. Basilio García Polo, en el cual nos participa la toma de posesión de dicho cargo y se nos ofrece amablemente para todo cuanto se relacione con el interés público.

Agradecemos esta atención, y por nuestra parte hacemos los mismos ofrecimientos al Sr. García Polo.

El día de San José, como estaba anunciado, se verificó la solemne ceremonia de la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

El acto resultó muy lucido, aunque el mal tiempo impidió que se celebrase la misa de campaña en la plaza Mayor.

El Círculo Católico de Obreros celebró la fiesta del Patriarca San José con una misa de Comunión general en la parroquia de San Sebastián, que se vió muy concurrida.

Los obreros que comulgaron fueron muchos, y después de la fiesta religiosa la Junta Directiva les obsequió con el desayuno en el local del Círculo.

Con motivo de las solemnidades religiosas de la Semana Santa, los templos han estado muy concurridos.

Los oficios celebrados en la Santa Iglesia Catedral, en la capilla de la Universidad, en la Clerecía y en los conventos y parroquias, revistieron toda la solemnidad majestuosa y llena de hermosura de la liturgia sagrada.

La Corporación municipal, los cuerpos de la guarnición, los jefes y oficiales de la misma presididos por el bizarro conde Sr. Reina, y el Excmo Sr. Obispo acompañado del Sr. Gobernador, hicieron la visita de Sagrarios.

El Rosario de los Nazarenos y el de la Vera-Cruz fueron muy solemnes, asistiendo a ellos multitud de caballeros y de señoras.

Las procesiones del Viernes Santo estuvieron muy ordenadas, asistiendo a ellas gran número de fieles. Presidió la del Santo Entierro el Sr. Gobernador Civil con el Sr. Alcalde y un teniente coronel en representación del Sr. Gobernador militar.

Recordamos a nuestros lectores que el lunes 4 de Abril se celebra la fiesta de la Anunciación de Nuestra Señora. Hay obligación de oír misa y no se puede trabajar.

Mañana, Domingo de Pascua de Resurrección, dará después de la misa solemne la Bendición Papal nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado.

El día 24 falleció la virtuosa y distinguida señora D.ª Luisa López del Hoyo y Laporta, hermana de nuestro querido amigo D. Mariano Ortiz.

Ayer se verificó la conducción del cadáver al cementerio, y el lunes se celebrarán los funerales en la parroquia de San Sebastián.

Damos nuestro más sentido pésame a nuestro querido amigo, y encomendamos a Dios el alma de la finada.

Nuestro buen amigo, el administrador de este periódico, D. Antonio Pedraz, se halla afligido en estos momentos por la pérdida de un hijo de corta edad.

Le acompañamos muy sinceramente en su dolor.

Mitin contra las escuelas laicas en Lumbrales.— Se prepara un mitin contra las escuelas laicas en Lumbrales, que se celebrará el día 4 de Abril.

Promete ser un acto muy importante, por los oradores que hablarán en él, por el número de adheridos al acto y por el entusiasmo que reina entre los organizadores del mismo.

La Compañía del ferrocarril hace una rebaja del 45 por 100 en los billetes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase tomados en las estaciones de Salamanca, Ciudad-Rodrigo, Fuentes de Oñoro, Boadilla y Villavieja, siempre que en dichas estaciones se reúnan por lo menos diez personas de las que han de concurrir al mitin.

Se dará un banquete a los oradores, para el cual también se reciben adhesiones en Lumbrales.

SANTORAL Y CULTOS

DIA 27 Domingo.—Se reza de la Resurrección del Señor; doble de primera clase y blanco. San Ruperto, San Juan, Santa Lidia y San Alejandro.

Catedral.—Misas desde las siete hasta las ocho y media. A las nueve y cuarto Tercia solemne, procesión claustral y a continuación misa solemne Pontifical y sermón por el doctor D. Tomás Redondo, canónigo de la Santa Basílica Catedral, y terminada que sea la misa, solemne Bendición papal. Por la tarde, a las tres y media vísperas solemnes.

San Sebastián.—Misas rezadas a las siete. A las nueve misa parroquial y homilía. A las once misa con explicación del catecismo. Por la tarde catecismo.

Sancti Spiritus.—Misas desde las siete. Misa parroquial y homilía a las nueve. Por la tarde catecismo. Al oscurecer, rosario y catequesis de adultos.

Purísima Concepción.—Misas a las siete y siete y media. Misa parroquial a las nueve. A las diez y doce misas. Por la tarde catecismo.

NOTA.—Todos los días habrá misa rezada a las ocho, excepto los do-

mingos y días festivos, que será a las diez y media.

Nuestra Señora del Carmen.—Misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, nueve y once. A las nueve, misa parroquial con explicación del Evangelio. Por la tarde catecismo.

San Juan de Sahagún.—Misas rezadas desde las seis. A las nueve misa parroquial y explicación del Evangelio. A las diez y a las once misas rezadas. A las tres catequesis para los niños. Al oscurecer, rosario y los siete domingos de San José.

San Pablo.—Misas desde las siete. Misa parroquial a las ocho y media con homilía. A las diez misa rezada y plática doctrinal. Por la tarde a las tres catecismo.

San Juan Bautista.—Misa parroquial y explicación del santo Evangelio a las ocho. A las dos y media rosario, catequesis, cánticos e instrucción.

Santísima Trinidad.—(Arrabal).—A las nueve misa parroquial y homilía. A las tres, intrucción catequística.

San Julián.—Misa parroquial a las nueve.

Santo Tomás Cantuariense.—Misa parroquial y homilía a las ocho.

San Boal.—Misa a las once.

Clerecía.—Misas desde las cinco de media en media hora.

Capilla de la Cárcel.—Todos los días a las once se les explica el Catecismo a los reclusos.

Iglesia de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las tres de la mañana, solemnes matines cantados y a continuación misa de aurora. Misas rezadas desde las cinco y media de media en media hora. La cantada a las nueve y media.

Iglesia de María Auxiliadora.—Misa a las siete y ocho y media con explicación del Santo Evangelio. Por la tarde a las cuatro rosario, catequesis y bendición con S. D. M.

PP. Salesianos (San Benito).—Misas a las siete y ocho y media. Por la tarde catecismo y bendición.

Esclavas del Corazón de Jesús (Azafranal).—Misa rezada a las siete. Hasta las cinco de la tarde estará expuesto S. D. M.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Misa a las seis y media y siete.

MERCADOS

Salamanca 26
Trigo, a 48'75 reales las 94 libras sobre estación
Rubión a 49.
Centeno a 31'50.
Cebada a 30'00.
Algarrobas a 29.
Guisantes a 40.
Avena, a 20.
Tendencia sostenida.

Arévalo 25
La entrada en el mercado de hoy ha sido de 100 fanegas.
Trigo a 50 y 51 reales fanega.
Centeno, a 32.
Cebada 26.
Algarrobas, a 25 y 26.
Precios firmes.
Tiempo bueno.
Tendencia, firme.

BOLETIN DE SUBSCRIPCIÓN

D.
vecino de
habitante en la calle de
..... nº
se suscribe al SALMANTINO por
..... a contar desde el día de
la fecha, de de 1910.

Imprenta Católica Salmanticense
Arroyo del Carmen, 15.

El comercio de loza, cristal y vajillas

VICTORIANO HERNÁNDEZ Y ODDULIA SIERRA

se ha trasladado, por mejora de local y sitio, a la plaza del Mercado (casa de D. Avelino), inmediato al Comercio de la Dola.

ESTACION DEL FERROCARRIL DE SALAMANCA

MOVIMIENTO DE TRENES
HORAS DE ENTRADA
De Medina del Campo
Correo, regular, á las 4,33 mañana.
Mixto, regular, á las 9,20 mañana.
Sudexpres, diario, á las 11,20 mañana.
Tren número, 23, mixto, martes, jueves y sábados, 6,30 noche.
De Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal
El tren correo, diario, número 2, á las 9,36 noche.
El tren mixto, diario, número 6, á las 10 mañana.

Tren número 8, sudexpres diario, á las 10,50 mañana.
El tren número 16, rápido, martes y viernes, á las 9,48 noche.
De Astorga
El tren correo, diario, á las 4,40 mañana.
El tren mixto, diario, á las 4,22, mañana.
El tren de mercados, circula los martes, á las 2,15 de la noche (Zamora).
De Plasencia
El tren correo, diario, á las 10 mañana.
El tren mixto, diario, á las 10,23 noche.
De Avila á Salamanca
El tren mixto, diario, á las 2,29 mañana.

Tren especial (los jueves) á las 8,15 noche.
HORAS DE SALIDA
Para Medina del Campo
Tren correo, á las 10,10 noche.
Mixto, número 4, á las 3 tarde.
Sudexpres, número 12, á las 10,45 noche.
Mercancías, número 24, á las 6,20 mañana (Circula martes, jueves y sábados).
Para Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal
Tren número 1, correo diario, á las 3 mañana.

Tren núm. 5, mixto diario, á las 4,40 tarde.
Tren núm. 7, (sudexpres) diario, á las 12,25 mañana.
Tren núm. 15 (rápido) miércoles y sábados, á las 4,45 mañana.
Para Astorga
Tren correo, diario, á las 11 noche.
Tren mixto, diario, á las 10,45 mañana.
El tren de mercados circula los martes, á las 5,50 de la mañana (para Zamora).
Para Plasencia
Tren correo, diario, á las 4,55 tarde.
Tren mixto, diario, á las 5,55 mañana.

Tren mixto, diario, á las 5 tarde.
Tren especial, (los jueves) á las 10,40 mañana.
SERVICIO DE COCHES
HORAS DE ENTRADA
De Vitigudino, á las 5 de la tarde; de Ledesma, á las 10 de la mañana y de Alba, á los 10,30 mañana.
HORAS DE SALIDA
Para Vitigudino, á las 8 de la mañana; para Ledesma, á las 2,20 tarde; y para Alba, á las 3 tarde.

CONSULTA MÉDICO-QUIRÚRGICA
ESPECIAL DE PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
DEL
DR. CELESTINO M. DE ARGENTA
INSPECTOR PROVINCIAL DE SANIDAD
Avenida de Mirat, Hotel, núm. 8, entresuelo.
Horas de consulta: de ocho á diez de la mañana; y de una á seis de la tarde.

TALLER DE EBANISTERIA
DE
Ventura Hernández e Hijos
Se hace toda clase de composturas con solidez y economía.
Rúa-64-Salamanca

ILUSTRACIÓN CATÓLICA
"LA HORMIGA DE ORO"
Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completa y de actualidad palpitante. Tiene correspondientes fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno é instructivo. Precio de suscripción: DIEZ PESETAS AL AÑO.—PAGO ADELANTADO.—Oficinas de Administración: Plaza de Santa Ana, núm. 26.—BARCELONA.—Se suscribe en todas las Librerías Católicas de España.

ACADEMIA PALENCIA
Alumnos de Facultad é Instituto
Dr. Riesco, 47
DIRECTOR
D. Julián Palencia y Humanes
Bibliotecario por oposición de la Universidad.

Especialidad en chocolates ELABORADOS A BRAZO
DE
JOSÉ CUADRADO
DE 5 á 10 REALES LIBRA
Plazuela de S. Isidro
SE HACEN TAREAS DE ENCARGO
Se trabaja á domicilio

LA CERA DE GAUNA
DE VITORIA
Que yo represento en Salamanca
ES LA MISMA DE ANTES
Ni la cera, ni la fábrica, ni el representante han variado nada.
Gazapo.—Salamanca.

JOSE ACEDO BERNARDO
anuncia á los lectores de EL SALMANTINO que se ha decido á realizar prontamente todos los géneros, tejidos y artículos de punto y para ello hace un regalo de DIEZ POR CIENTO en las compras que le hagan de una peseta en adelante. Los precios continúan siendo fijos y económicos, lo mismo que antes, á pesar de la subida de los hilos y algodones. Aprovechéense. Lonja 13 y 15, Salamanca. SE ABRE EN EL LOCAL.

LA CATALANA
Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.
GARANTIAS PESETAS
Capital social. (Suscrito) 5.000.000
Desembolsado... 1.250.000
Inversiones y fondos disponibles... 3.372.556,98
Reservas... 2.116.098,48
Siniestros satisfechos... 12.186.853,84
DOMICILIO SOCIAL.—BARCELONA. RAMBLA DE CATALUÑA, 15, Y CORTES, 624
Representante en la provincia de Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez.
Oficinas: Doctor Riesco, números 23 y 25 y Especies 1.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 26 de Junio de 1909

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
VULGO TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS
PAQUETES PASTILLAS PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 1,14, 1,16 y 2,4. 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50.
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 2. 0,80 y 0,81. 1,4 y 1,6. 1,50, 1,75, 2 y 2,50.
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 2. 0,60 y 0,61. 1,10 y 1,25.
Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones; Descuentos desde 50 paquetes; Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

BUEN TRATO Y ECONOMÍA
ZAPATERÍA DE MIGUEL LOPEZ
Isla de la Rúa, núm. 1, (Junto al caño de San Martín) y Lonja de la Cárcel núm. 3.
Pongo en conocimiento del público en general que, en estas casas se hace toda clase de calzado, de esmerado gusto y á la más completa perfección para caballeros, señora, niños y niñas á precios puramente económicos.
Estas casas, os saludan y os ruegan á la vez no compréis ninguna clase de calzado, sin antes convenceros de la calidad y economía del mismo en la seguridad de que quedarán completamente satisfechos.
A CALZARSE SEÑORES, BUENO, BONITO Y BARATO.
No olvidarse ni confundirse, (Junto al caño de San Martín) y Lonja de la Cárcel, número 3.

MEJORAMIENTO A MAYA
Pildoras febrífugas Anaya.—Infallibles contra el paludismo
Unguento Anaya.—Para curar las grietas de los pechos.
Pildoras laxantes antiapoplécticas de Anaya.—Eficacísimas para combatir las congestiones, combatir el estreñimiento crónico, etc., etc.
Depósito principal de estos medicamentos, FRANCISCO PEREZ MARTIN, Alba de Tormes.
Depósito en Salamanca: DON SEGUNDO PRIMO.

Alfonso García Castilla
PINTOR Y DORADOR
Se decoran Iglesias, fachadas y habitaciones en toda clase y estilos.
PLAZA EPISCOPAL, NÚM. 6

TALLER DE MÁRMOL
DE
ALFONSO IZQUIERDO
Rúa, letra A, (frente al Seminario).
Especialidad en lápidas, panteones, sarcófagos, altares, pilas bautismales y benditorios, escaleras, pavimentos, arcos de altar y todo cuanto se relaciona á esta industria.
PRECIOS ECONÓMICOS
Rúa, letra A, Salamanca

Imprenta Católica Salmanticense
Arroyo del Carmen, 15
Novidades en toda clase de trabajos tipográficos.—Esquelas de funeral y recordatorios de todas clases y precios.—Cédulas de examen y comunión á 1,25 el millar.—Vales para la catequesis á 6 pesetas el millar en cartulina.—Cartas, sobres y facturas comerciales de varias clases y en inmenso surtido.—Tarjetas de visita, carnets, menús, etc., desde 1 peseta en adelante.—Toda clase de modelos para Ayuntamientos, y todo lo concerniente al ramo de litografía.
En este ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO se hace toda clase de trabajos á precios muy económicos, con prontitud y esmero.
Es el único que puede competir con cualquiera por el mucho surtido de materiales que posee.
Enchufadernación con todos los adelantos y maquinaria moderna.
OBRAS IMPRESAS EN VENTA
Hay **Tresos obituarios** al precio de 1,25 pesetas el ejemplar, y adquiriendo una docena por adelantado á 0,75 centimos cada uno.
La crisis de la Agricultura, de D. Santiago Sebastián, al precio de 1,50 peseta.
A los pedidos de seis ejemplares en adelante, se les hará la rebaja del 25 por 100 y se le enviará por el correo, financo de porte.
Los pedidos se harán al Administrador de esta Imprenta.

ALMACEN DE MADERAS
DE
Miguel G.ª González Piedra
FRENTE A CALATRAVA
Sucursal: Arrabal del Puente
Materiales de construcción: yeso, cal morena, cemento, Portland, márcas "Cangrejos"; cal hidráulica, agujeros, morteros y baldosines.
Sierra mecánica de gran economía para cuando se desea aserrar, garantizando el perfecto servir encarrilado de todas clases de obras de carpintería.
Para los constructores de coches y carrocerías les ofrecemos primas secas hechas á la medida para nada más colocadas en las colchonetas es una gran economía para los constructores que carecen de sierra mecánica: fijarse bien.

ARRIENDO
Se hace de los pastos de la pradera del Hondo para 40 reses vacunas, así como de los pastos y espigadero de referida Dehesa para 300 cabezas de ganado lanar.
Para tratar con el arrendatario D. Narciso Casaseca, vecino del Piñero.